

ENTREVISTA

JULIÁN
GARCÍA
ALCARAZ



PRESIDENTE REGANTES MANCHA ORIENTAL

«La Mancha Oriental va a cumplir con la Orden de contadores, pero para ello nos la tendrán que explicar» PÁGINAS 10 Y 11



OCIO

Albatoy llena de juguetes el pabellón del Recinto Ferial de la IFAB PÁGINA 13

COREA DEL SUR EL PARALENTO DESTITUYE AL PRESIDENTE POR INSTAURAR LA LEY MARCIAL PÁG. 31

ALBACETE La Tribuna

EDICIÓN
DOMINGO
La Tribuna +
XL Semanal:
2,50 €

DIARIO INDEPENDIENTE

www.latribunadealbacete.es



Domingo, 15 de diciembre de 2024 | Número 14.486



RELIGIÓN | ANIVERSARIO

La Diócesis llega a los 75 años con la mirada puesta en el futuro

Julián Ros Córcoles, actual administrador diocesano, anuncia la celebración de numerosos actos durante 2025 PÁGINAS 6, 7 Y 8

PENA MÁXIMA PARA EL ALBA

Un innecesario penalti en los últimos minutos derrota a los blancos que merecieron más DEPORTES 40 A 43

SALUD

El Ministerio de Sanidad subirá el copago de los fármacos a las rentas medias y altas

El Gobierno planea reformar la financiación de los medicamentos PÁGINA 33

Conaco **CASH 1FA**

10,99€
PATA PULPO COCIDA 6/8
APOLO 450 GR.N.E.

DE PROFESIONAL
A PROFESIONAL

Escanear el
código QR
para
descargar
el catálogo

10,95€
GAMBA COCIDA
HUELVA
80/100 APOLO
750 GR.N.E.

GAMBA COCIDA

CASH LOS LLAONES | LONJA MUNICIPAL | HELIN | LA RODA | MOTILLA | CAJALAT | TABERNAS

REPORTAJE

CREENCIAS Y EMOCIÓN

La exposición 'Hilos que relatan' de Raquel Calderón de la Barca se despide del público tras un mes en la Biblioteca Pública del Estado en el que ha sido admirada por todos los visitantes

REDACCIÓN / ALBACETE

La exposición *Hilos que relatan* de Raquel Calderón de la Barca Palacios se despide hoy del público tras un mes en la Biblioteca Pública del Estado en el que todos los visitantes han admirado una propuesta visual única que explora el arte del collage desde técnicas mixtas y la integración de elementos recuperados. La autora, conocida en redes sociales como @rakimaniathings, ha invitado con este trabajo a los asistentes a sumergirse en un universo de creatividad, narrativa y sutileza, donde el hilo actúa como el vínculo esencial entre todas las obras.

Hilos que relatan ha presentado alrededor de 30 piezas divididas en distintas colecciones, todas conectadas por el uso de pespunte, puntadas hechas a mano y la aportación del hilo como elemento protagonista.

La muestra ha invitado al espectador a descubrir cómo un material tan cotidiano puede convertirse en un medio narrativo que da forma a emociones y recuerdos.

Uno de los atractivos que más ha gustado a los visitantes de la muestra es que han podido participar en la actividad interactiva: *¿A ti qué te inspira?*

De esta forma, los asistentes además de disfrutar de las piezas expuestas, han podido dejar su visión u opinión sobre algunas de las obras seleccionadas.

De hecho, si la idea ha sido un éxito, ha sido por la sencillez de la propuesta, ya que bastaba con seguir las instrucciones indicadas en la exposición.

Por otra parte, hay que señalar la generosidad de Raquel Calderón de la Barca, ya que todos los visitantes que han participado en la actividad interactiva participarán en el sorteo de una pieza personalizada, creada especialmente por la autora.

Las personas que han visitado la Biblioteca Pública a lo largo de este mes han disfrutado de una experiencia artística conmovedora y reflexiva, ideal para los amantes del arte y para quienes buscan nuevas formas de explorar las emociones a través de la creatividad.

Además, algunos afortunados tuvieron la



R.C.B.

sueño de disfrutar el pasado día 22 de noviembre de una presentación informal y una visita guiada, en la que la autora explicó su trabajo de primera mano.

LA AUTORA. Raquel Calderón de la Barca Palacios es una artista muy apasionada, que busca dar vida a piezas únicas que combinan su experiencia en el mundo de la moda con su amor por la creatividad.

La albacetense trabaja principalmente en el collage, mezclando técnicas plásticas y materiales recuperados, lo que otorga a sus obras

un carácter emocional y lleno de historia.

Entre sus creaciones destacan los collages personalizados, realizaciones con objetos que tienen un valor especial para las personas, como entradas de cine, llaves de una primera casa o mapas de lugares importantes. Para Raquel, cada proyecto es una oportunidad para reutilizar estos elementos y transformarlos en historias visuales cargadas de significado. En su obra, los tejidos, los pespunte y las puntadas hechas a mano son una constante, uniendo su trayectoria en la moda con su lenguaje artístico.



CHIRIBITAS

UNA FERIA PARA VOLVER A LA INFANCIA

»» Este fin de semana se celebra Albatoy, una feria dedicada al mundo del juguete, videojuegos, etc. Ideal para recordar viejos tiempos para los que ya no somos niños y también para que los más pequeños disfruten de verdad. Sin duda, es un buen plan para un domingo frío como el que tenemos.

Constantes cambios para los regantes

»» La Orden de contadores tiene a los regantes expectantes ya que se van a digitalizar todos los puntos de riego, lo que supondrá la colocación de miles de caudímetros. Eso sí, nadie les ha explicado cómo van a funcionar los cambios. Esperemos que cuando se produzcan no coja a nadie por sorpresa.

La Navidad llega a la política

»» Los dos grandes partidos celebraron ayer sus comidas de Navidad con sus militantes, eso sí, no hubo tregua para acordarse del adversario. Esperamos que cuando llegasen los turrones y el cava las conversaciones fueran más amenas, que no todo es lodo y fango.

Una mala decisión cuesta tres puntos

»» El Albacete Balompié jugó un partido muy serio en Cádiz, de hecho tuvo opciones de llevarse los tres puntos y, cuando parecía que al menos iba a pescar un empate, una mala decisión de Álvaro Rodríguez al cometer un innecesario penalti, le dio la oportunidad a los gaditanos de ganar el partido y no la desperdiciaron. La derrota duele, pero menos si se da esta imagen.

Julián García Alcaraz

ENTREVISTA | PRESIDENTE DE LA JCRMO

«La Mancha Oriental cumplirá con la Orden de contadores, pero antes nos tendrán que explicar cómo hacerlo»



Julián García Alcaraz, presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental. / R.S.

E.F. / ALBACETE

EI BOE del 31 de octubre publicó una nueva norma que esperaban todos los regantes de la Mancha Oriental, conocida como la orden de contadores, porque pretende poner crear un caudalímetros en cada aprovechamiento de agua de España, interconectarlos entre sí y crear una red telemática que cubra casi todo el territorio nacional para controlar el uso de agua para riego.

Ahora bien, como suele decirse, el diablo se esconde en los detalles, porque para poner semejante red en marcha hay que precisar antes una larga lista de dudas, variables e imponentables que, por el momento, siguen en el aire mientras los plazos corren, lo que preocupa y mucho al presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo), Julián García Alcaraz.

Comencemos por lo positivo. Parece que el articulado de la orden abre la puerta a mantener el sistema de teledetección que usa desde hace años la Mancha Oriental.

Bueno, digamos que está en la Orden, eso es cierto, pero con menos precisión, con menos claridad de lo que sería deseable. Nosotros vamos a intentar mantener nuestro modelo, basado en un plan de cultivos, en la teledetección y en la tabla de los consumos teóricos. Es un sistema que ha funcionado 30 años y se ha mostrado eficaz, válido para mantener el acuífero de una manera estable. Además, es barato y permite una gestión de los datos en tiempo real.

¿El caudalímetro es igual de preciso que la teledetección?

Tengo mis dudas. Hay zonas en las que se usa de forma masiva, lo tienen en funcionamiento desde hace años y los problemas de control siguen. Lo dejo aquí porque no quiero meterme en casa ajena, así que si no le importa vamos a ceñirnos a la Mancha Oriental y a lo que defendemos.

«Creemos en nuestro sistema y lo vamos a defender»

«Se ha mostrado eficaz, válido para mantener el acuífero»

«La estimación inicial llega a los 11.000 caudalímetros»

«Se deben instalar unos equipos, pero no sabemos cuáles»

«La orden dice que la ayuda 'puede' cubrir el 100% del coste»

«El volumen de datos va ser enorme, aquí también hay dudas muy básicas»

mos desde la Jcrmo, el objetivo de garantizar la sostenibilidad del acuífero, que creemos que se logra con nuestro método, que es un sistema válido, reconocido a nivel internacional y sobre todo, muy probado.

Pues ciñámonos sólo a la Mancha Oriental. ¿Han estimado cuántos contadores tendrán que instalar si se aplica la Orden al pie de la letra? Nuestra estimación inicial llega a los 11.000 caudalímetros. Sólo para las Unidades de Gestión Hídrica, las UGH, nos salen unos 6.000. Pero luego están los pozos de 7.000 metros cúbicos, las comunidades...

¿Y cómo lo van a hacer? ¿Cómo se pone eso en marcha?

Ahí está el problema. Vamos a dejar un par de cosas claras: nosotros creemos en nuestro sistema, en nuestro modelo, y lo vamos a defender pero que quede claro, si la ley nos lo exige, la Mancha Oriental cumplirá con la Orden de contadores, pero antes nos tienen que explicar cómo hacerlo. Hay muchas dudas, muchas variables por definir, hay unos plazos que cumplir y, encima, el momento es muy malo porque la entidad que nos tiene que ayudar a solucionar todas estas dudas, que es la Confederación del Júcar, tiene encima un problema enorme y mucho más urgente, que es hacer frente a las consecuencias de la DANA.

Vayamos entonces de lo más general a lo más específico.

Bien, empecemos por lo más básico: ¿qué equipos ponemos y dónde



Fotografía de archivo de un caudalímetro montado en la zona del Alto Guadiana. / ASAJA CIUDAD REAL

los conseguimos? En la Orden que se publicó en el BOE, queda claro que se deben instalar unos equipos certificados y homologados, pero no sabemos cuáles son. Tampoco sabemos a qué empresas habrá que pedir los equipos ni de qué forma se montarán. Pero hay algo que sí sabemos, no todos los equipos que ya

están montados sirven, así que pensar que como ya uso contador, esto no va conmigo es una equivocación.

¿Quién lo va a pagar?

El 23 de octubre, se publicó una Orden sobre el nuevo Perte del ciclo del agua, con una partida de 100 millones en ayudas para toda España. Pa-

ra las explotaciones de menos de 20.000 metros cúbicos, el grupo uno, la ayuda será de 600 por cada contador nuevo; para las del grupo dos, de 20.000 a 500.000, de 1.500 y para los de más de 500.000, el grupo tres, de 3.000 euros.

¿Eso cubre el coste?

La Orden dice que la ayuda 'puede' cubrir el 100%, pero eso al final dependerá del número de solicitantes y del presupuesto. Además, esto es para la instalación, luego está el mantenimiento, las revisiones, las inspecciones, todo eso también tiene un coste, como es lógico.

¿Se pueden pedir ya estas ayudas? El plazo comenzó el día 9 y, si no me equivoco, acaba el 22 de enero. Ya hemos comunicado a nuestros socios la existencia de las ayudas, para que contacten con los técnicos.

¿Qué papel desempeña la Jcrmo?

Todo pasa por nosotros. El usuario nos da un dinero para hacerse con sus equipos; nosotros nos ponemos en contacto con el montador y le pagamos. En paralelo, pedimos las ayudas al Ministerio, el Ministerio nos las da y nosotros se la hacemos llegar al usuario. Fíjese en un detalle importante, y es que esto puede tener consecuencias fiscales. De hecho, hemos planteado una consulta vinculante a Hacienda para saber cuál es el modo correcto de hacerlo y, mientras tanto, el plazo corre.

Y una vez hecho todo, ¿cómo se gestionará la información?

El volumen de datos va a ser enorme, pero aquí también hay dudas muy básicas. Todo va a ser digital, pero en España la comunicación electrónica con la Administración solo es obligatoria para personas jurídicas. Entonces, ¿qué pasa con los usuarios que son personas físicas? ¿Les van a obligar? ¿Y cómo?

RECICLA

envases de cartón y papel
en el contenedor azul
y únete a la economía circular.

DIPUTACIÓN DE ALBACETE